

PÉRUWELZ

L'Arboretum : 20 ans au service des jeunes autistes

C'est aussi 100 emplois surtout régionaux

La prise en charge des personnes handicapées est une des plus grandes pourvoyeuses d'emplois en Wallonie picarde. Près de 100 postes de travail, par exemple, rien que pour « l'Arboretum », une ASBL péruwelzienne, spécialiste de l'autisme, qui accueille 25 personnes, tous d'origine française. L'institution d'hébergement célébrait ses 20 années d'existence. C'était l'occasion de rappeler l'importance et la qualité du travail autour de la personne handicapée dans notre région.

De la musique, des chants, des danses, des accolades, des sourires. Toute personne qui passait dans les parages de la ferme de Bouchegnies mardi dernier a pu croire qu'on célébrait un mariage en pleine semaine dans cette très belle salle de réception de Wasmès-Audemetz-Briffœuil. C'était tout simplement les pensionnaires de l'Arboretum qui fêtaient là le vingtième anniversaire de leur institution avec les

mêmes scènes de joie que pour toute personne dite « normale ». S'étaient joints à eux les amis de 40 autres foyers d'accueil, soit près de 450 personnes. Ils étaient aux couleurs du Brésil, parce que l'anniversaire coïncidait avec la 14^{ème} édition du « Tour du Monde », une activité annuelle basée sur la découverte d'un pays étranger lié à l'actualité ; cette année, les Jeux Olympiques de Rio.

BON-SECOURS, LA ROË

L'Arboretum gravite autour d'autres associations comme la Sapinière elle-même divisée en deux implantations, l'une à Bon-Secours et l'autre à Falmignoul (Dinant), et les 4 Saisons à la Roë (Péruwelz). Cela représente du travail pour une centaine de personnes. Vincent Billouez, le directeur de l'Arboretum, était très satisfait de la journée. « *Nous tenions absolument à marquer le coup* », sourit-il. « *Nous avons l'habitude de travailler dans notre coin, dans la discrétion. C'est l'occasion aus-*

si de couper les ailes à des rumeurs véhiculées par une certaine presse française par rapport aux institutions belges. Les parents des personnes qui sont chez nous nous soutiennent, comme le prouve une lettre ouverte de l'association des parents » (voir ci-contre).

La plus belle preuve de confiance : la plupart des personnes accueillies en 1996 à l'ouverture de l'institution sont toujours là aujourd'hui. Elles faisaient partie de la fête. ●

D.FOUCART

Chiffre

191

euros par jour

En fonction des conventions qui lient la France et la Belgique sur la prise en charge des personnes handicapées, les institutions belges reçoivent de l'État français 191 euros par jour et par patient pour assurer les soins, l'hébergement, etc. La France manque d'infrastructures adéquates. ●



Près de 450 personnes ont célébré le 20^e anniversaire de l'Arboretum mardi dernier à la ferme de Bouchegnies à Wasmès AB. Ils étaient également là pour la 14^e édition du « Tour du Monde », pour laquelle ils découvraient cette année le Brésil.

© D.FCT

Les parents des jeunes handicapés français

« Notre estime pour les professionnels belges »

Plusieurs reportages de la presse française, plus particulièrement de M6, TF1 et même du Monde, avaient pointé du doigt la manière dont les handicapés français étaient pris en charge en Belgique. Avec des expressions effrayantes comme « des zombies shootés aux médicaments » pour l'Espéranderie à Bon-Secours dans un article du « Monde » il y a deux

ans

Cela avait jeté l'émoi dans les diverses institutions incriminées, même si évidemment tout n'est pas parfait partout. La crainte est que cela puisse nuire à la convention, notamment financière, qui lie les deux pays. Les meilleurs défenseurs des foyers d'accueil belges sont les parents des enfants et jeunes adultes français comme

le prouve encore la lettre ouverte de l'association de parents de l'Arboretum qui se félicite de la qualité de l'accueil en Belgique. « *Nous tenons à exprimer notre estime pour le travail effectué par les professionnels belges qui s'occupent de nos enfants* », résume le courrier qui parle d'une approche « *plus pragmatique, plus familiale en Belgique* ». ●